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v. 25 Por tanto os digo: No os afanéis por vuestra vida,  qué habéis de comer o qué habéis de 
beber;  ni por vuestro cuerpo,  qué habéis de vestir.  ¿No es la vida más que el alimento,  y el 
cuerpo más que el vestido?  
v. 26  Mirad las aves del cielo,  que no siembran,  ni siegan,  ni recogen en graneros;  y 
vuestro Padre celestial las alimenta.  ¿No valéis vosotros mucho más que ellas?  
v. 27  ¿Y quién de vosotros podrá,  por mucho que se afane,  añadir a su estatura un codo?  
v. 28 Y por el vestido,  ¿por qué os afanáis?  Considerad los lirios del campo,  cómo crecen: 
no trabajan ni hilan;  
v. 29  pero os digo,  que ni aun Salomón con toda su gloria se vistió así como uno de ellos.  
v. 30 Y si la hierba del campo que hoy es,  y mañana se echa en el horno,  Dios la viste así,  
¿no hará mucho más a vosotros,  hombres de poca fe?  
v. 31 No os afanéis,  pues,  diciendo: ¿Qué comeremos,  o qué beberemos,  o qué vestiremos?  
v. 32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas;  pero vuestro Padre celestial sabe que 
tenéis necesidad de todas estas cosas.  
v. 33  Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia,  Y todas estas cosas os serán 
añadidas.  
v. 34 Así que,  no os afanéis por el día de mañana,  porque el día de mañana traerá su afán. 
Basta a cada día su propio mal. 
Mateo 6:25 - 34 
 
I. La Conexión con el Contexto "Por tanto..." 

II. La Enseñanza "No te preocupes..." 
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I. La Conexión con el Contexto "Por tanto..." 

 El verso 25 empieza con la frase "por tanto..." y de esa manera nos conecta al contexto 
inmediato. Estas enseñanzas de Jesús con relación al preocuparse están contenidas dentro del 
Sermón del Monte. Ese gran sermón que ha servido en los últimos 2 mil años para cambiar la 
vida de muchos que seguimos a Cristo y que anhelamos venida. 

 Y dentro del sermón del Monte, después de que Jesús había declarado las 
Bienaventuranzas (Mat. 5:1 - 12) y tocado el tema de no haber venido para abrogar la ley o los 
profetas sino para cumplirlas así como habían sido diseñadas por Dios (Mat. 5:17 - 48), 
entonces comienza a tratar algunos asuntos prácticos del ejercicio de la fe con las siguientes 
palabras (Mat. 6:1) "Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los hombres, para ser 
vistos por ellos; de otra manera no tendréis recompensa de vuestro Padre que está en los 
cielos". 

 Jesús  aplica este ejercicio de la fe en dar limosnas (v.2 - 4), fe a la oración (v.5 - 15), fe 
en el ayuno (v.16 - 18), fe al hacer tesoros (v.19 - 24) y entonces negativamente nos dice "no os 
afanéis" (v.25 - 34).  

 La frase clave en el verso 1 (leer verso 1) para sumergirnos en el contexto es  "para ser 
visto por ellos". Jesús estaba enseñando que hay un asunto esencial al poner por obra la fe. 
Un asunto esencial que esta relacionado con tomar decisiones y tener prioridades. La fe 
verdadera obra puesto los ojos en Dios y sin fe vivimos confiando en aquellas cosas que son de 
importancia a la vista de los hombres. El Apóstol Pablo apoya esto mismo en su carta a los 
Corintios donde les dice "porque por fe andamos, no por vista" 1 Corintios 5:7. 

 Veamos como Jesús lo aplica en nuestro contexto: 

- Limosnas (v.2 - 4). Los hipócritas buscan "ser alabados por los hombres" (v.2), mas Jesús 
nos exhorta mas bien a ejercitar la fe ya que nuestro "Padre... ve en lo secreto" (v.4).  

- Oración (v.5 - 15). Los hipócritas aman orar "para ser vistos de los hombres" (v.5), mas 
Jesús nos exhorta mas bien a ejercitar la fe ya que nuestro  "Padre... ve en lo secreto" (v.6). 

- Ayunar (v.16 - 18).  Los hipócritas son "austeros," (v.16) y lo hacen para "mostrar a los 
hombres"(v.16) religiosidad, mas Jesús nos exhorta mas bien a ejercitar la fe ya que nuestro 
"Padre que esta en lo secreto...  ve en lo secreto" (v.18). 

- Hacer Tesoros (v.19 - 21, 23 - 24). Los idolatras viven para ser ricos, porque consideran las 
riquezas como lo de mas alta estima y atractivo, mas Jesús nos exhorta a que ejercitemos la fe 
a favor de esos "tesoros en el cielo" que son atractivos y estimados por Dios (v.24). 

 ¿Y cómo cuadra en medio de todo esto los versos 22 y 23 que hablan de que la lámpara 
del cuerpo es el ojo? El argumento de Jesús es el siguiente: Este ejercicio del alma, de ver lo 
que Dios ve, es un asunto del ojo, el ojo del alma. "Si tu ojo es bueno (creyente)", es que ve y 
estima lo que Dios ve, entonces "tu cuerpo estará lleno de luz" (v.22). Pero "si tu ojo es 
maligno (incrédulo)", es que ve y estima las cosas que los hipócritas, los idolatras y los 
ladrones ven y estiman (v.2, 5, 16, 19), entonces "todo tu cuerpo estará en tinieblas". 

 La fe que nos exhorta Jesús ve lo que los incrédulos no pueden ver, ve a Dios y aquello 
que Dios ve. 

 Es en ese contexto entonces que dice el v.25 "por tanto...". Es decir que el preocuparse 
tiene que ver con el ejercicio de la fe. Ver lo que los incrédulos no pueden ver, ver a Dios y 
aquello que Dios ve.  

 La lucha contra el pecado de las preocupaciones es una lucha para ver lo que los 
incrédulos e hipócritas no ven, estimar lo que los ladrones no estiman y buscar lo que los 



impíos (gentiles, v.7, 32) no buscan.  

 Jesús nos dice explícitamente, en nuestro pasaje "por que os afanáis... hombres de 
poca fe?" (v.30) porque preocuparse es incredulidad. 

 En otras palabras, los hipócritas y los ladrones, es decir los impíos, dan limosnas "para 
ser alabados por los hombres", hacen oraciones "para ser visto de los hombres", hacen 
ayunas "para mostrarle a los hombres que ayunan", acumulan riquezas porque las estiman y 
las aman, pero no debe ser así en aquellos que ven lo que Dios ve, "por tanto, no os afanéis 
por vuestra vida, que comeremos o beberemos... ni por el vestido...". 

 El preocuparse es incredulidad. Para no preocuparnos necesitamos creer. Y gracias a 
Dios tenemos la gran noticia que al trabajar con la incredulidad del AFAN también luchamos 
contra la hipocresía y la idolatría porque todos tienen la misma raíz, LA INCREDULIDAD. 

II. La Enseñanza "No te preocupes..." 
 Mat. 6:25 Por tanto os digo: No os afanéis por vuestra vida, qué habéis de comer o qué 
habéis de beber;  ni por vuestro cuerpo, qué habéis de vestir.  Mat. 6:28  Y por el vestido,  ¿por 
qué os afanáis?  Mat. 6:31 No os afanéis,  pues,  diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, 
o qué vestiremos? Mat. 6:34  Así que, no os afanéis por el día de mañana. 

 En tan solo 10 versículos Jesús nos dice en 4 ocasiones diferentes que no nos 
preocupemos. A esto podemos sumarle otra ocasión (Lucas 12:22 - 34) poco tiempo antes de 
su muerte donde en Judea Jesús vuelve y repite estas enseñanzas que dio en Galilea1. No os 
afanéis (preocupéis), No os afanéis (preocupéis), No os afanéis (preocupéis), No os afanéis 
(preocupéis)... Algo importante Jesús quiere dejarnos dicho aquí, "no os afanéis...". 

 Veamos 2 cosas con relación a esta enseñanza con 2 preguntas:  

1. ¿Que es Preocuparse?  

2. ¿De que cosas es malo preocuparse? 

 1. ¿Que es afanarse o preocuparse? 

 El Señor Jesús nos dice "no os afanéis" (RV60). Afanarse o preocuparse es angustiarse  
por una situación o evento incierto o probable a causa de que no le creemos a Dios. 
Normalmente esta relacionado con cosas que no son reales en el presente. Es angustiarse, 
acongojarse, estresarse y estar en un estado de inquietud, agitación o zozobra del ánimo por 
asuntos de circunstancias imaginarias. Cotidianamente algunos le llaman 'el bollo'. Piensas 
excesivamente en circunstancias que tienen que ver con el pasado y el presente que PODRIAN 
afectar el futuro en especial con una connotación negativa (Énfasis sobre la incertidumbre).  

 Este mal nos persigue. Están en todo y todo nos produce ansiedad y tensión. Los 
padres, el cónyuge, los hermanos, los tíos, abuelos, los hermanos de la iglesia, los hijos, la 
lluvia, la sequía, el calor, el frío, la comida, los dulces, el colesterol, la azúcar, la estética, la 
moda, la ropa, los chichos (la gordura), las espinillas, la tarea, el profesor, la hora, los 
compromisos, las deudas, el sueño, el baño, la ducha, la televisión, la radio, el Internet, el 
periódico, el transito, los celulares, las buenas noticias y las malas noticias (todo tipo de 
noticias) y si seguimos, la lista es interminable. 

 Parece que nos preocupamos más veces de lo que respiramos. Quizás en un día 
respiramos 15 mil veces pero hay 15 mil más que nos preocupamos.  

 Ilustración2: Una densa neblina que cubre a lo ancho hasta 7 cuadras de una ciudad y 

                                                 
1 http://www.gty.org/Resources/Sermons/42-172 - J. Macarthur en sermón sobre Lucas 12:22 -34 
2 http://www.gty.org/Resources/Sermons/42-172 - J. Macarthur en sermón sobre Lucas 12:22 -34 



de profundo hasta 100 pies puede ser dividido en 60 mil gotas de agua (desde las Carreras 
hasta la 16 de Agosto entre Cuba y Sánchez). A la vez esta neblina cabe fácilmente en cualquier 
vaso de agua. No parece mucho pero podría causar un gran problema para los que viven en 
ese lugar. Así es cuando nos preocupamos, así como un simple vaso de agua puede paralizar 
un barrio completo un evento futuro probable nos deja una noche entera sin dormir. 

 Afanarse o preocuparse es angustiarse por una situación o evento incierto o probable a 
causa de que no le creemos a Dios. 

 2. ¿De que cosas es malo afanarse o preocuparse? 

 La palabra usada en la escritura y traducida como preocupación es usada en sentido 
negativo y positivo. El sentido positivo es el menos común. Es positivo porque es mandado 
por Dios.  Por ejemplo en 1 Corintios 12:25 el apóstol Pablo dice "...que los miembros todos se 
preocupen (afanen) los unos por los otros". En Filipenses 2:20 Pablo alaba a Timoteo por ser 
alguien que "tan sinceramente se interese (preocupe/afane) por ellos". No obstante, en este 
estudio, nos estamos concentrando en otro tipo de preocupación que es la que Jesús nos dice 
que nosotros no debemos tener. 

 Ejemplos Bíblicos. Marta se preocupaba y turbaba por las cosas de la casa (Lucas 10:38 
- 42). Los apóstoles estaban preocupados de que dirían el día que tuviesen que dar testimonio 
de su Fe delante de los reyes y gobernantes de la tierra (Lucas 12:11). Pablo les exhortaba a los 
hermanos en Corintio a no preocuparse por lo que no les tocaba (1 Cor. 7:32 - 35). En la 
parábola del sembrador Jesús nos habla de una preocupación engañadora del mundo que 
ahoga la palabra predicada (Mat. 13:22). Y en Lucas 21:34 Jesús advierte de que los afanes de 
esta vida nublan el entendimiento al punto que el juicio, sea después de la  muerte o en la 
segunda venida de Cristo, los sorprenderá de repente como un Lazo. 

 Jesús nos dice que no nos preocupemos por la comida, ni por la bebida, ni la vida ni 
por el vestir. Que no nos preocupemos por nada de lo que necesitemos (v.32). El menciona 
estas cosas básicas para que entendamos que no debemos preocuparnos o afanarnos por 
nada. El mal no esta en las cosas por las cuales nos preocupamos sino en el preocuparnos. 

 No olvidemos que las preocupaciones son como desenredar a la fuerza un bollo de hilo. 
Mientras mas lo intentas con fuerza bruta más complicado y más difícil es desenredarlo. Los 
nudos se hacen más pequeños y complejos. Pierdes de vista la punta del hilo y si insistes llega 
un punto donde la única solución es buscar una tijera y cortar. 

 No debemos preocuparnos por nada. Cuídate del '¿por que? Jesús nos dice que no nos 
preocupemos, pero, ¿por qué? Nuestra tercera pregunta es: 

III. Razones de por qué no debemos preocuparnos. [6 razones] 

1.- Es Razonable No Preocuparse. ¿No es la vida más que el alimento,  y el 
cuerpo más que el vestido? (v.25). Jesús argumenta de que lo mas lógico es pensar que 
si tenemos la vida, de la que no tenemos el control de tomar ni de quitar que sentido tiene 
preocuparse por la ropa que nos ponemos. Y si tenemos este cuerpo que hace en un 95% todas 
las funciones fuera de nuestro control e influencia (e.g. respirar cuando dormimos; el latido 
del corazón; páncreas; defensa inmunológica...) no tiene sentido que nos preocupemos de los 
alimentos. 

2.- Es Irracional Preocuparse. ¿Y quién de vosotros podrá,  por mucho que se 
afane,  añadir a su estatura un codo? (v.27). Este versículo tiene dos traducciones a 
tomar en cuenta. Jesús argumenta que es ilógico pensar que si nos preocupamos lo suficiente 
podemos crecer un poco mas (díganmelo a mi que a los 15 aun mi estatura era de 4'11"), 
RVR60. De igual manera es ilógico pensar que si nos preocupamos podríamos vivir un año 



más de vida, LBLA. 

3.- Porque es Incredulidad. ¿No hará mucho más a vosotros, hombres de poca 
fe? (v.30) 

Jesús nos enseña explícitamente que el asunto céntrico en todo esto es que preocuparse es de 
aquellos que tienen poca fe o que no tienen fe. 

4.- Porque preocuparse es lo que hacen los incrédulos. Porque los gentiles 
buscan todas estas cosas (v.32). Los gentiles (incrédulos, impíos) se preocupan 
constantemente porque esa es su naturaleza. Es sorprendente lo importante que es este tema. 
Nuestro nivel de preocupaciones y quejas es un termómetro adecuado para identificar la salud 
de nuestra comunión con Dios. 

5.- Porque el Padre celestial sabe nuestras necesidades. "…vuestro Padre 
celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas" (v.32). Has visto alguna 
vez un niño de 6 años preocupado de si su Papá ha sido diligente en conseguir dinero para las 
necesidades del mes; o si su Mamá hizo la compra; si descongeló el pollo a tiempo; si ablandó 
las habichuelas? Jesús argumenta lo mismo. 

 Y es fascinante que este sea el mismo argumento de por qué debemos orar. Mat. 6:7-8 
Y al orar, no uséis repeticiones sin sentido, como los gentiles, porque ellos se imaginan que 
serán oídos por su palabrería. 8 Por tanto, no os hagáis semejantes a ellos; porque vuestro 
Padre sabe lo que necesitáis antes que vosotros le pidáis. 

 Y que interesante es que la oración al mismo tiempo es el instrumento predilecto para 
combatir la ansiedad, Filipenses 4:6 Por nada estéis afanosos,  sino sean conocidas vuestras 
peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias. 

6.- Porque Dios solo nos promete la gracia para el día de hoy. Porque el día de 
mañana traerá su afán (v.34). La gracia de Dios es impartida hoy en cuanto a los 
problemas de HOY para los que confían en El hoy. Mañana será igual3. Lamentaciones 3:22-
23 Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos, porque nunca decayeron sus 
misericordias. 23 Nuevas son cada mañana;  grande es tu fidelidad. 

 Preocuparse es pecado porque es desobediencia, Jesús nos manda a no afanarnos o 
preocuparnos. Pero la pregunta es, ¿por qué Jesús nos manda a no hacerlo? ¿Cual es la causa 
espiritual? ¿Por qué es malo preocuparse? Jesús nos da 6 razones, Es razonable no 
preocuparse porque la vida vale mas que el alimento; Es irracional 
preocuparse porque no produce nada a nuestro favor; Porque Es incredulidad 
("hombres de poca fe");  Porque es lo que hacen los incrédulos; Porque Dios 
nuestro Padre sabe nuestras necesidades; y Porque la promesa de la gracia de 
Dios es para HOY. 

 Lo que vemos es que podemos resumir todas estas razones en lo siguiente: Es malo 
preocuparse porque es INCREDULIDAD: 

 (v.30) "Y si la hierba del campo que hoy es, y mañana se echa en el horno, Dios la 
viste así, ¿no hará mucho más a vosotros, hombres de poca fe?" En esencia el  preocuparse es 
incredulidad. 

 La fe es la gracia de Dios que nos permite ver lo que no se ve. Nos permite ver a Dios 
como realmente es en sus atributos. Nos permite estar seguros y confiados porque vemos el 
reino de Dios4.  Porque vemos que Dios es supremo sobre todas las cosas, todo el tiempo. 

                                                 
3 Se parece a los negocios que ponen un letrero que dice "Hoy no fío, Mañana si" 
4 Recordar que el que no nace de nuevo no puede ver el reino de Dios. Juan 3:3 



 Conectemos con nuestro contexto inmediato. El creyente, el cristiano, el hombre de fe 
da limosnas "en secreto" sabiendo que su "Padre que ve en lo secreto le recompensará en 
público"(Mat. 6:2 - 6). El que cree, cuando ora, "ora a su Padre que está en secreto;  y su 
Padre que ve en lo secreto le recompensará en público" (Mat. 6:5 - 15). El que confía en Dios, 
cuando ayuna lo hace "para no mostrar a los hombres que ayuna,  sino a su Padre que está 
en secreto" (Mat. 6:16-18). El que está convencido que Dios es dueño de todo, no ama y estima 
al dios DINERO, sino que sirve, ama y estima al dueño de toda la plata y el oro, a Dios y a 
quien a dado toda potestad, a su hijo Jesús el Rey de reyes (Mat. 6:19 - 24). 

 Por tanto a ti que crees y confías en Dios, NO TE PREOCUPES. El que confía y cree 
es aquel que no se preocupa. No se preocupa porque el ve a Dios como aquel que: todo lo 
puede, todo lo sabe, que ve en secreto y recompensa en publico, que conoce nuestras 
necesidades, que es Padre bueno y hace que todas las cosas sean para nuestro bien (Rom. 
8:28). Es Justo, santo, tardo para la ira, grande en misericordia y fiel a su pacto5. El que se 
preocupa es porque en algún grado no cree estas verdades. 

 Algo más, el que se preocupa constantemente es un hipócrita. Es hipócrita, porque si 
realmente confiara en Dios no se preocuparía. Si tan solo confiara en su Padre, Su Dios, 
todopoderoso, todo conocedor, que todo lo ve, fiel y bondadoso de seguro no se preocuparía. 
¿No tienen a veces razón los incrédulos en ver hipocresía en nosotros? ¿Si nuestro Padre tiene 
más poder que el DINERO, como pues teniendo a Dios nos preocupamos por el DINERO? 
¿Quien es dueño de toda la plata y el oro y todas las riquezas? 

 Y finalmente el que se preocupa constantemente es un Idolatra. Idolatra porque si hay 
alguien por encima de todos que puede dar PAZ en medio de la necesidad y la aflicción es 
Dios. Seamos sinceros, ¿no somos a veces culpables de 'bolsillo lleno, corazón contento?' ¿No 
debería ser suficientemente confortante que Dios es nuestro Padre? 

 Y si no queremos ser incrédulos, idolatras e hipócritas, ¿cómo remediarlo? Veamos 3 
remedios que Jesús nos da en este sermón del monte para sanar la enfermedad de la 
ansiedad: 

IV. El Remedio  

 Mirar, Considerar y Buscar.  

 Jesús dijo: v.25 "No os afanéis", ¿como remediarlo? Jesús responde, v.26 "Mirad a las 
aves del cielo".  Y nos dice v.28 "Y por el vestido, ¿por qué os afanáis?" ¿Como remediarlo? 
Jesús responde "Considerad los lirios del campo". El v.31 dice "No os afanéis," ¿como  
remediarlo? Jesús responde v.33 "buscad primeramente el reino de Dios y su justicia".  

 El Remedio es: Mirar, considerar y buscar. 

 [Paréntesis] Notemos que lo opuesto a preocuparse no es ser pasivo. No es quedar 
sentado en una hamaca sin planificar, ni pensar, ni organizar, ni tomar precauciones6. El 
remedio al afán es mirar, considerar y buscar. Son tres verbos. Es una lucha activa. Es 
necesario ejercitar la fe. 

 1. Mirar. ¿Cual es el primer remedio para no preocuparse? Jesús responde Mat 6:26 
Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros; y vuestro 
Padre celestial las alimenta. 

 No te preocupes, ¡Mira! 

                                                 
5 Jer 31:33; 32:40 yo seré a ellos Dios y ellos me serán por pueblo... no me volveré atrás de hacerles bien. 
6 Leer La Vida es Como Una Neblina, 'El Color Favorito de Dios' pp.35 - 36, J. Piper, para diferenciar entre preocupación 

y precaución. 



 ¿Cuando fue la última vez que viste al Creador gobernando su creación? El es que 
alimenta las aves. ¿Que ves en las circunstancias y los problemas, al hombre o Dios? Si ves al 
hombre te llenaras de preocupaciones y angustia. Si ves a Dios recibirás la bendición de gracia 
para confiar, "...y la paz de Dios que sobrepasa todo entendimiento guardará tu corazón" 
(Fil 4:7). ¿Cuando fue la última vez que al mirar con los ojos de la cara una circunstancia 
difícil tu alma vio a Dios?  Eso es fe. 

 Ejemplo en la vida de Job. ¿Que vio Job cuando los "sabeos...  mataron a sus criados a 
filo de espada"? (Job 1:15); ¿cuando un relámpago "quemó las ovejas y a los pastores, y los 
consumió? (Job 1:16); ¿cuando "Los caldeos hicieron tres escuadrones, y arremetieron 
contra los camellos y se los llevaron, y mataron a los criados a filo de espada"? (Job 1:17); 
¿cuando "un gran viento vino del lado del desierto y azotó las cuatro esquinas de la casa, la 
cual cayó sobre los jóvenes(sus hijos), y murieron"? (Job 1:19); ¿cuando "Satanás... hirió a 
Job con una sarna maligna desde la planta del pie hasta la coronilla de la cabeza" (Job 2:7)?  

 ¿Qué vio Job? Los ojos de la cara veían Sabeos asesinos, relámpagos inoportunos, 
Caldeos ladrones, vientos huracanados y una malicia incontrolable, pero ¿que vio el alma de 
Job? ¿Que vio su alma? "Jehová dio, y Jehová quitó; sea el nombre de Jehová bendito... 
¿Recibiremos de Dios el bien, y el mal no lo recibiremos?" (Job 1:21; 2:10). Los ojos del alma 
de Job miraron al Padre celestial. 

 Pedimos a Dios que nos conceda ver. Oremos, Abre mis ojos oh Cristo, Abre mis ojos te 
pido yo quiero verte y contemplar tu majestad7.  El primer remedio es ver. Y el segundo es... 

 2. Considerar. ¿Cual es el segundo remedio para no preocuparse? Mat 6:28 
Considerad los lirios del campo, cómo crecen: no trabajan ni hilan; Mat 6:29  pero os digo, 
que ni aun Salomón con toda su gloria se vistió así como uno de ellos. Mat 6:30  Y si la 
hierba del campo que hoy es, y mañana se echa en el horno, Dios la viste así, ¿no hará 
mucho más a vosotros,  hombres de poca fe?  

 No te preocupes, ¡Considera! 

 Cuando tenia 14 años yo medía 4 pies 11 pulgadas y pesaba 135 libras. Era Chiquito y 
gordo.  Y sabía que mi hermano a la misma edad medió casi un pie más alto que yo. [Gracias a 
Dios de los 24 alumnos en mi curso por lo menos había una un poco más pequeña]. Un día 
por alguna razón alguien me convenció de que se crece cuando uno duerme. Y me recuerdo 
como hoy la angustia. Me acuerdo que me decía a mi mismo, ‘¿por qué a mi el dormir no me 
funciona?’ 

 Yo estaba considerando las circunstancias. Este considerar del que habla Jesús, no es 
solo sacar tiempo para pensar. Es pensar y meditar en algo específico sobre Dios el Padre. En 
este caso Jesús nos dice " Considerad los lirios del campo". Considera lo glorioso y hermoso 
que es el Lirio. Considera que su hermosura no se debe a ningún esfuerzo humano. Considera 
que su hermosura sobre pasa en gloria a lo mas precioso que pueda comprar el dinero. 
Considera que es de poco valor porque su belleza dura poco. Considera que mucho más 
valemos para nuestro Padre. 

 Toda esta consideración lo que busca es ensanchar el alma. Ajustar la visión espiritual 
para ver la realidad. Nos hace falta considerar al Creador en su creación. Un ejemplo: 

Salmo 104:1  Bendice,  alma mía,  a Jehová. Jehová Dios mío,  mucho te has engrandecido; 
Te has vestido de gloria y de magnificencia.  

2  El que se cubre de luz como de vestidura,  Que extiende los cielos como una cortina, 

                                                 
7 Líricas de canción 'Abre mis ojos'. 



3  Que establece sus aposentos entre las aguas,  El que pone las nubes por su carroza,  El que 
anda sobre las alas del viento; 

4  El que hace a los vientos sus mensajeros,  Y a las flamas de fuego sus ministros. 

9  Les pusiste término,  el cual no traspasarán, Ni volverán a cubrir la tierra. 

14  El hace producir el heno para las bestias, Y la hierba para el servicio del hombre, Sacando 
el pan de la tierra, 

16  Se llenan de savia los árboles de Jehová, Los cedros del Líbano que él plantó. 

21  Los leoncillos rugen tras la presa, Y para buscar de Dios su comida. 

27  Todos ellos esperan en ti,  Para que les des su comida a su tiempo. 

28  Les das,  recogen; Abres tu mano, se sacian de bien. 

29  Escondes tu rostro,  se turban; Les quitas el hálito,  dejan de ser, Y vuelven al polvo. 

32  El mira a la tierra, y ella tiembla; Toca los montes, y humean. 

33  A Jehová cantaré en mi vida; A mi Dios cantaré salmos mientras viva. 

34  Dulce será mi meditación en él; Yo me regocijaré en Jehová. 

 Si los ojos de tu alma están mirando y considerando la realidad espiritual así como 
David, Jesús nos promete que las preocupaciones NO tendrán poder. Y por eso el Diablo no 
quiere que veamos, miremos y consideremos. El quiere que todos sean ciegos. A los incrédulos 
el diablo les tiene los ojos cegados.  

 ¿Es difícil considerar? No! Eso quiere el Diablo que pienses. Considera, medita y dile a 
tu alma, solo Dios es Dios. Solo Dios es Dios. Dios Supremo sobre todas las cosas. El es 
nuestro Padre digno de toda nuestra confianza. 

 Quizás te ayude lo siguiente: Recuerda estas palabras de Jesús, "si no os volvéis y os 
hacéis como niños, no entraréis en el reino de los cielos"8.  Ruega a Dios ‘!Padre nuestro 
danos la confianza de un niño!’.  

 No compliquemos la realidad. Confía, tu Padre conoce todas tus necesidades. 

 3. Buscar. Mat. 6:31  No os afanéis,  pues,  diciendo: ¿Qué comeremos,  o qué 
beberemos,  o qué vestiremos? Mat. 6:33  Mas buscad primeramente el reino de Dios y su 
justicia, y todas estas cosas os serán añadidas. Mat. 6:34  Así que, no os afanéis por el día de 
mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal. 

 No te preocupes, busca! Veamos dos contrastes: 

- No buscando lo que buscan los gentiles. [Negativamente] 

 En el v.32 Jesús dice que "los gentiles buscan todas estas cosas" y en v.33 nos dice 
"mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia". ¿Que son todas estas cosas que 
buscan los gentiles? El v.31 nos da la respuesta. Ellos buscan comida, bebida y vestido. Ellos 
se preocupan buscando estas cosas. Y ¿por qué Jesús nos manda a no buscar estas cosas si son 
cosas necesarias para la vida? Porque "vuestro Padre celestial sabe que tenéis necesidad de 
todas estas cosas" (v.32). 

 Veamos lo parecido que es a la oración. Mat. 6:7 "Y orando, no uséis vanas 
repeticiones, como los gentiles, que piensan que por su palabrería serán oídos. 6:8 No os 
hagáis, pues, semejantes a ellos; porque vuestro Padre sabe de qué cosas tenéis necesidad, 

                                                 
8 Camino a la Capital mi hija Sara preguntó a su mama, '¿por que llovió solo un momento y luego termino?' Su mama le 

respondió 'porque la nube paso rápido', y Sara le agrego 'si, pero es Dios que mueve las nubes'. 



antes que vosotros le pidáis".  

 ¿Donde esta la conexión? Los gentiles (los incrédulos) creen que con bellas palabras 
impresionaran suficiente a Dios para que les supla sus necesidades y también creen que 
trabajando, preocupándose por la vida alcanzarán todo lo que desean y necesitan.  Y No 
saben que si Dios oye la oración es por gracia. No saben que si Dios nos bendice y nos suple es 
PURA GRACIA; No saben que Dios da a los que creen por que El es su Padre y ellos son sus 
hijos. No saben que Dios es Señor de todas las cosas; "que no depende del que quiere, ni del 
que corre,  sino de Dios que tiene misericordia" (Romanos 9:16). 

 La misma fe que ora porque confía en su Padre es la misma fe que no se preocupa. La 
misma fe que ora en secreto porque Su Padre ve en lo secreto es la misma fe que ve lo que los 
leoncillos ven que los incrédulos no ven. 

- Buscando el Reino y su justicia. "buscad el reino de Dios y su justicia". [Positivamente] 

 El reino de Dios es el lugar donde está el favor y la majestad de Dios. La esencia del 
mensaje del reino de Dios es un mensaje de gracia y misericordia a todo aquel que CREE. Y el 
Salmista dice que el que CREE es bienaventurado porque Dios le atribuye favores sin 
merecerlo (Romanos 4:6; Salmo 32:1-2). 

 La justicia del reino de Dios que debemos buscar es resaltada con todos los contrastes 
en nuestro pasaje desde Mat. 6:1. "Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los 
hombres,  para ser vistos de ellos".  

 El hombre incrédulo se preocupa por resolver sus necesidades y alcanzar riquezas a 
cuenta de sus propia justicia (obras, fuerzas...). El busca alcanzar el favor de Dios a cuenta de 
sus propios meritos (justicia).  

 En cambio buscar el Reino de Dios y su justicia es creer y confiar que a cuenta de Cristo 
somos hijos del Padre, herederos y coherederos con Cristo (Romanos 8:17). Dios es nuestro 
Padre y Cristo nuestro hermano! Con esos meritos tenemos seguro el favor de Dios. Tenemos 
el favor de Dios el Padre y el Padre conoce nuestras necesidades perfectamente. En todo 
tenemos la bendición de Dios, desde lo más pequeño hasta la vida eterna. 

 Buscar es creer. Buscar es orar a Dios creyendo. Y si buscamos, el Padre nos garantiza 
un cuidado especial con preeminencia sobre toda la creación porque somos sus hijos, 
hermanos de Jesús el unigénito del Padre. 

 Finalmente, no olvidemos la Promesa de cada día. Dios ha prometido la gracia de HOY 
suficiente para calmar nuestro afán de HOY (no de mañana).  34 Así que,  no os afanéis por el 
día de mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal. 
Lamentaciones 3:22-23, Por la misericordia de Jehová no hemos sido consumidos,  porque 
nunca decayeron sus misericordias. Nuevas son cada mañana;  grande es tu fidelidad. 

 A los amigos que no creen. Así como estas no tienes remedio porque no tienes un Padre 
fiel y bondadoso. Dios no es tu Padre. La promesa de que todo será para tu bien no aplica en 
tu caso porque no eres hijo de Dios. Los hijos de Dios son los que creen y han confiado su vida 
a Jesús. 

 ¿Quieres ser hijo de Dios? Tan solo cree. El cuidara de ti y donde sea que vayas el 
tomará tu mano y estará contigo y ten por seguro que NADA te faltará. 

 

 Hermano No te preocupes porque tu Padre Dios es bueno y conoce tus necesidades. 
Mira y considera como El cuida la creación  sabiendo que eres de más estima porque eres su 
Hijo. Busca su favor, no con tus méritos y esfuerzos, sino confiando que todo es por gracia 



para que todo sea para la Gloria de Dios. 


